「スマイル」 大浜第一病院 広報誌

います。

れますが、関節の腫脹や疼痛がな で受診する患者さんも見受けら リウマチ反応が陽性ということ 患者さんが大半を占めます。時々 や疼痛、朝のこわばりで受診する

VOL. 119

性に多く、

両手指の関節の腫脹

症性疾患と考えられています。女

関節リウマチは原因不明の炎

うに、これらの薬を使用する際は

前にいろいろな検査が必要で し、定期的なフォローアップ、血

• Monthly Doctor's Column •

4 % 見・早期治療が重要と言われて 行するといわれており、 ウマチは以前はゆっくりと進行 になるとい マチ反応は健常者の若者で最大 後2~3年以内に関節破壊が進 えられていましたが、 し、関節が壊れるのも徐々にと考 かなり低くなると思います。リ ければ、関節リウマチの可能性は 高齢者で最大25%で陽性 われて います。関節リ 現在は発症 早期発 Ó

行って関節破壊を防ぎ、6か月以 があっても軽度の状態 (低疾患活 え込まれた状態(寛解)か、 内に関節リウマチの活動性が抑 初期に徹底的に強力な治療を コントロー

現在の 関節リウマチ治療

動性)に持っていけなければ、

に注意することや禁煙すること 告もあります。普段から口腔ケア マチ発症に関係しているとの報 が肝要です。歯周病や喫煙がリウ

も重要な予防法と言えるかもし

とがありま

幅に減少し、約7割の患者さんが ウマチ患者さんの関節破壊が大 薬であるメソト. 療方針が打ち出されました。それ の治療法に変更しようという治 ります。両者の薬剤のおかげでリ り、生物学的製剤ということにな を可能にしたのが、免疫を抑える レックス、 しかし、薬はリスクというよ 低疾患活動性の状態まで ルできるようになりま メト レキセ - 卜等) であ (リゥ







談療

し機る





要なこともでてきます。 行などの動作でサポートが必 が必要な状態で、着替えや歩 がの回りのことは何とかでき 身の回りのことは何とかでき が不可欠になります。 りか車椅子生活のため介 りか車椅子生活のため介 りが車椅子生活のため介 りでは ましょう。 とができますのでことができますので 相医

介かき

してみて下さい。身がどのレベルに当たるか試身がどのレベルに当たるか試関節リウマチ治療の必要性が

感など何か変わったことがあった るということと発熱や全身倦怠 主治医の指示通りに薬を摂取す 液検査等が必要となってきます。

ら早めに主治医に相談すること

容によっては不便が生じるこを持つなどの仕事や活動の内活に必要な動作や、重いもの個人差はありますが、日常生しべルー

医療法人おもと会大浜第一

INFORMATION

那覇市保健所主催 健康講座

1月15日(水)当院前田医師(循 環器センター長)と我那覇科長(メ ディカルフィットネス科長) が那覇 市保健所を訪問し、高齢者を対象に した健康講座が開催されました。参 加された方々は、健康長寿を目指す だけあってパワーが溢れており、恥



ずかしながら一緒に参加したスタッフも元気を分けて頂いたように感じます。 講師である前田医師は、心不全について良い症例と悪い症例を比べなが ら分かりやすく解説し、また我那覇科長は自宅で可能な運動法について実 践も交えた指導を行い、実際に参加された方々からは、「きついけど今日か ら始めていきたい」とお言葉を頂きました。

次回は当院 1 階ふれあいホールにおきまして、セルフケアカレッジを予 定しております。多数のご参加をお待ちしております。

『セルフケアカレッジのご案内』

テーマ:「適度な運動」を日常化に

~無理なく簡単に出来る自宅内運動~

講 師:メディカルフィットネス科 健康運動指導士 我那覇 隆志

日 時: 2020年2月25日(火)13:00~14:00

場 所:大浜第一病院1階ふれあいホール

★今後のセルフケアカレッジ【予定】

・4月28日(火)13:00~14:00 ・10月27日(火)

・6月23日(火)

・12月22日(火)

・8月25日(火)

※場合によっては変更の可能性があります。

あるようで・ 『恵方巻き』 ム?に 乗 σ

る事にしました! り今年は恵方巻きを食べ では?私もブー を食べるご家庭も多い いたのを思い 出

ては食べて します。 しながら投げた豆を拾っ 最近では 2 小さい頃は豆まきを 月3日は節

分で







良いので太巻き)司(7種の具が に向かって ら目をつむり無言で丸かじ 福を巻き込む事から巻寿 その 願いごとを思い浮かべなが して一気に食べきると、 年の 種の具が入った方が (今年は西南西) 恵方」 の 方角

いごとがかなうと言われて 皆さんはどんな願い 願

第 67 回病院対抗テニス大会準優勝

2019年11月23日(土)に行われた第67回病院 対抗テニス大会に出場し、大浜第一病院が2年ぶり2 度目の準優勝に輝きました。メンバーは、テニス大好 きな職員(医師・検査技師・放射線技師・事務)で構 成されており、日頃の忙しい業務をこなしながらテニ スに打ち込む練習があってこそ実現できたと思います。 これからの活躍にも期待しております。



次回は優勝できるようにこれから も練習頑張りたいと思います。 大浜第一病院に勤めて一緒に テニスしませんか?



ヤプテンより



Text:総務課 長嶺

冬も温暖な気候の沖縄!という事で、今年もプロスポーツチー ムのキャンプが各地でスタートしました。プロ選手を一目見よう と多くの人が集まりますが、気をつけたいのが感染症です。ウイ ルス対策をしっかり行い、自分のからだは自分で守ることを心が けましょう。

Ů

セラピストによる

健康体操館

おためし あ~れ!

紹作医介品療

ル

プマ

ン

講談社/朝

日 新聞

出

鶏ささみ

肩まわりのストレッチ①

肩まわりのストレッチ②

<

ક્

か

里

樹

な問題を掘り起こす「介護漫マン!』は、超高齢社会の様々今回取り上げる『ヘルプ

そんな彼らの姿を通して、米ながら希望を見出す。読者は、

光

脂肪分が少なく、

低カロリー

なのが特徴

が最もよく運動する部位に当たる為

鶏ささみは鶏の胸の中

にある部位で

です。肉の中でも特に蛋白質を豊富に含

れており、ビタミン類も豊富に含まれ栄 んでいる部位でアミノ酸バランスにも優

施行さ

たのは2

ズのテ

どれも深刻な

級労回復の効果に

食価の高い食品です。

形式をとっている。各シまた本作はシリーズ連

ーズ連載の

と影を知るだろう。

日本で公的介護保険制度が

り、現在も続く『ヘルプマ制度の黎明期に連載が始ま

認知症の在宅介護、社会的課題だ。

家族に

画だ。

<日本漫画家協会賞大賞>超高齢社会のリアルを描く

スト

の中で百太郎

医師•

職員•

役所の担当者な

を、家族・ うなど多岐に

ヘルパ

ー・ケアマネ・

は、

からリアルを描く

介護に携わる様々な視点

くさか里樹さんは、

「介護

作者で自身も介護福祉士の

介護の世界に飛び込んだ直情 径行型の熱血青年・恩田百太

主人公は、

高校を中退して

のでも

ある。

介護保険の歩みそ

よる介護虐待、

老人の性、

「肩こりの予防には、肩周りの筋肉をリラックスさせよう」

左右行います右腕を左ななめ前に伸ばす

人の孤独死、

排泄、

胃ろ

わたるテー

ける登場人物たちは、医療・救っていた。しかし現代にお才的な手腕で患者や家族を

介護の現場で悩み苦

しみぬき

ての「希望を抱か」もない、一人の介護

せる現場」

洋 鶏ささみのチーズ焼き

て開き、塩、こしょうを振ります。

④お皿に盛り付けて出来上がり。

鶏ささみ2本 玉葱みじん切り(大さじ3杯)

ピーマンスライス10枚

材料は1人分です。

につながります。 を動かし柔軟性を維持することで予防 を動かし柔軟性を維持することで予防 を動かし柔軟性を維持することで予防 につながりま

①鶏ささみは筋を取り除いて、縦2本に軽く切り目を入れ

②アルミホイルに①を乗せ、その上に玉葱みじん切り、トマ

トケチャップ、ピーマンスライス、チーズの順にのせます

③オーブントースターで 8~10分焼きます (肉汁がでる

今回は肩こり予防のための運動を紹介していきたいと思います。 肩こりは首や背中が緊張するような姿勢で作業を続けることや、普段の姿勢、猫背・前かがみ等)長時間同じ姿勢をとり続けることや、普段の姿勢のは背ができた。

理学療法士・リハビリテー

上鵜瀬

拓己

痛みのない範囲で

1セット・3~5回

程度を目安に 行いましょう

ので、ホイルの縁は少し折り曲げてください)

ウルティモ尾本

おもと会統括本部

移住三年目に突入。

好きな沖縄料理は

クーブイリチー

3Kでは決してなく、

· 一人の介護士を通じは決してなく、聖職で

塩・胡椒 少々 ピザ用チーズ 20g トマトケチャップ 適宜

医療漫画の主人公は、その天する矛盾・限界だ。かつてのり、介護保険制度などが内包

たかった」と言う。いわゆるく、人の弱さと優しさを描き世界を描きたかったのではな

のまま日本社会の問題点であ たちがぶつかる「壁」







からだの通知表 株 上江田 ゆかり

当院では、喘息やアレルギーを診断するために医療機器を用

いて検査を行います。マウスピースをくわえながら最大限まで息

を吸いこんだ後、一定の速度で10秒ほど息を吐いていただきま

す。この動作を検査技師の合図に合わせて10~15分程行うこと

によって、吐いた息に含まれる一酸化窒素(NO)が測れるため、喘

息やアレルギーの診断や治療状態がわかります。なお検査前は、

- 度受診したことがあるのになぜ初診料が

初診料は、一過性の病気(風邪等)と慢性

の病気(喘息等)によって異なります。すぐ治

る病気で受診した場合は、1~2週間後の再来院時に

は初診料扱いになってしまい、逆に時間がかかる病気

の場合は、1ヶ月前後をカウントしています。請求書で





円滑に行うための方法やコツを学べました」

参加した方からは、「コミュニケ

-ションを

ニケーションの基本ですね。

ますが、顔を合わせて対話することは、コミュ り、コミュニケーションの方法が多様化してい させてくれました。ブログやSNSの普及によ

糖尿病週間

(月~日)は、全国糖尿病週 間です、当院でも糖尿病セン ターのコメディカルを中心 にイベントを開催しました。 今回のテーマは「サルコペニ ア・フレイル~人生100 年筋肉量増やして健康寿命 ~」で、期間中はふれあい ホールにて糖尿病に関する 掲示、血糖測定体験、運動 相談や栄養相談を行い、多 くの方の参加がありました。 このイベントを通して、少し でも糖尿病に興味を持って もらえたら嬉しいです。来年 も開催しますので是非ご参

ミュニケ-

ションズ代表の島袋氏をお招き

要なコーチングスキル」をテーマに、

プラスコ

スタッフで、今回は現場で中心的な役割を担う

対象は看護師として5~10年の経験のある

看護部で行われた研修におじゃ

人材として求められる、「リーダーシップに必

講師をしていただきました。

の手法を、ロー

ルプレイを通して受講者に体験 -チングスキルを応用した面談

島袋氏はコー



リーダーシップ研修中堅看護師のレベルアップ!

ナーズがまま



11月14日を含む1週間 加ください!

ポポポインント 3 2 1

まつ わる エトセトラ

薬剤科 姫野 耕一

誤飲してしまったら子どもの手の届かないと温気、日光、高温を避け

服用 < す り し まは し正 ょしうく

んだ量を 確認した上で、直ちに専門の相談機関に連絡し、万が一、誤飲した場合には、子どもの状態や薬の名称、 必飲

いところに保管避けて保管

相談機関の一例 (いずれも相談料は無料です)要に応じて医療機関を受診してください。

連絡先 ■大阪中毒110番(365日名時間対応)「中毒110番・電話サービスの利用方法(一般専用)」(全国同一の短縮番号:お住まいの都道府県の相談窓口に自動転送されて、小児救急電話相談」 連絡先 ■#8000

65日9時~21時対応)

7 7

分からない点がありましたら、総合窓口までお尋ね下 さい。

とられるの?













〈新しい検査NO検査〉

喫煙は避けるようお願い致します。 ◢

お答えします!

smile































